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Eine schöne Predigt
Ein junger Pfarrer hatte gerade eine seiner ersten Predigten gehalten
und trat jetzt unter das Vordach der Kirche. Da kam ein älterer Mann
auf ihn zu, drückte ihm die Hand und sagte: «Danke, Herr Pfarrer. Das

war eine schöne Predigt.» Der junge Pfarrer wandte sich geschmeichelt
zu seinem Lehrpfarrer, der neben ihm stand. Dieser lächelte und meinte:

«Ja, das Evangelium ist immer schön.»
Damit hat er wohl den Nagel auf den Kopf getroffen. Das Evangelium,
die gute Botschaft von Jesus Christus, der uns mit Gott versöhnt,
dieses Evangelium erfreut und stärkt uns immer wieder. Es bewirkt,
dass wir dann etwas hilflos sagen, die Predigt sei schön. Schön ist das

Evangelium, weil es uns erquickt, schön, weil es Licht vom unerschaf-
fenen Licht bringt. Gott ist noch das, und er überlässt uns nicht einfach
dem selbstgebastelten Verderben, diese Botschaft richtet uns wieder
auf. Seit fast 2000 Jahren predigen immer wieder andere Menschen
dieses Evangelium. Der eine gekonnt, der andere eher unbeholfen, der
eine volkstümlich, der andere intellektuell, der eine in geschliffener
Sprache, der andere eher derb. Es gibt kurze, lange, verständliche,
weniger verständliche, kurzweilige und langweilige Predigten, solche im
Dialekt und solche in der Hochsprache, solche mit viel Zugemüse und
ganz schlichte. Doch für alle gilt das Wort des Apostels Paulus: Einen
anderen Grund kann niemand legen als den, der gelegt ist, welcher
ist Jesus Christus. Auf diesem Grund haben die unterschiedlichsten
Prediger gebaut und recht Unterschiedliches zustande gebracht. Aber
bis heute erleben sie: Nicht ihr Werk ist das Wichtigste, sondern der
Grund. Nicht das Wie einer Predigt macht schliesslich den Hauptpunkt
aus, so wichtig es uns auch erscheint und so wichtig es in unserer
medienverrückten Welt genommen wird, sondern das Was entscheidet -
oder besser der Wer, der da zur Sprache kommt und im Geist selbst

gegenwärtig sein muss, soll wirklich etwas bewegt werden.

Margrit Fankhauser, Pfarrerin
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